



# Horeb

Una comunidad con los brazos abiertos

CDMX 2024

ES TIEMPO DE ESTAR UNIDOS

## ACTIVIDADES POR INTERNET

### Cultos Regulares

Miércoles 7:30 pm

Domingo 8:00 am  
10:00 am  
12:00 pm

### Mensajes especiales

Sábado 12:00 pm

### Magna Unión de Jóvenes

Domingo 5:30 pm  
Martes y Jueves 8:00 pm

Iglesia Infantil Domingo 8:00 am

Mujeres Horeb Martes 9:30 am

Practienseñanzas Somos Todos Jueves 6:00 pm

Devocional Matrimonios horeb Jueves 9:00 pm

Zarcita para niños Viernes 6:00 pm

Radio Horeb / Sin Cubrebocas Viernes 8:30 pm



horeb.ib



horebmexico



horebiglesiabautista



radiohoreb



Zoom

Somos la iglesia de Cristo y nos mantenemos unidos y llenos de fe. Confiemos en Él, sin embargo, seamos responsables y cuidémonos.

El Señor está con nosotros y ha de cuidarnos. La gloria sea para Él.

## QUERIDA IGLESIA

### EXAMEN PARA UNA IGLESIA

#### Apocalipsis 2:18-29

Una vez más, el Cristo glorificado examina una de sus iglesias, la felicita, la exhorta, le demanda y le promete. Todo ello para ayudarlo a continuar en medio de las luchas. Además, les enseña también a vivir en su voluntad y a ser la Iglesia que Él desea.

Tiatira era una gran ciudad comercial, conectaba con Pérgamo, Sardis y Filadelfia. Estaba en el centro de un nudo de comunicaciones.

Su problema era que estaba en una llanura y no tenía una fortaleza natural para protegerse. Si era atacada, solo esperaba ayuda de Pérgamo.

No era una capital, era la más pequeña ciudad de Asia menor, pero era marcadamente idólatra. Además de los templos paganos, había una adivina o sambata, que decía tener revelaciones y tenía muchos seguidores. Gente de todo el imperio viaja a Tiatira por razones comerciales, pero también lo hacía para aprovechar una sesión con esta hechicera para que les adivinara el futuro y/o les diera alguna fórmula para proteger su vida.

La iglesia estaba en una ciudad no tan importante como las demás que ya se han mencionado en Apocalipsis, no tenía problemas serios de persecución ni de gran impedimento para vivir la fe cristiana, de hecho, era una iglesia progresista y fiel, pero estaba teniendo problemas de impureza. Como era una ciudad intermediaria en la ruta de comercio entre otras grandes ciudades, y tenía un gran comercio de telas, la corrupción ideológica podía llegarle fácilmente. Sin embargo, se habían mantenido fieles en seis aspectos que el Señor les menciona, pero en uno muy importante estaban fracasando. Con el fin de aprender nosotros como iglesia, hagamos lo que se recomienda hacer a cualquier empresa o grupo, un **FODA**, es decir, analicemos sus:

**Fortalezas.**

**Oportunidades.**

**Debilidades.**

**Amenazas.**

Leamos el texto:

***18 Y escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: El Hijo de Dios, el que tiene ojos como llama de fuego, y pies semejantes al bronce bruñido, dice esto: 19 Yo conozco tus obras, y amor, y fe, y servicio, y tu paciencia, y que tus obras postreras son más que las primeras. 20 Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que toleras que esa mujer Jezabel, que se dice profetisa, enseñe y seduzca a mis siervos a fornicar y a comer cosas sacrificadas a los ídolos. 21 Y le he dado tiempo para que se arrepienta, pero no quiere arrepentirse de su fornicación. 22 He aquí, yo la arrojo en cama, y en gran tribulación a los que con ella adulteran, si no se arrepienten de las obras de ella. 23 Y a sus hijos heriré de muerte, y todas las iglesias sabrán que yo soy el que escudriña la mente y el corazón; y os daré a cada uno según vuestras obras. 24 Pero a vosotros y a los demás que están en Tiatira, a cuantos no tienen esa doctrina, y no han conocido lo que ellos llaman las profundidades de Satanás, yo os digo: No os impondré otra carga; 25 pero lo que tenéis, retenedlo hasta que yo venga. 26 Al que venciere y guardare mis obras hasta el fin, yo le daré autoridad sobre las naciones, 27 y las regirá con vara de hierro, y serán quebradas como vaso de alfarero; como yo también la he recibido de mi Padre; 28 y le daré la estrella de la mañana. 29 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Apocalipsis 2:18-29.***

No es tan difícil examinarnos, porque todos estamos siempre bajo escrutinio:

*Cuando salimos de la escuela, creímos que los exámenes ya no serían parte de nuestra vida, pero ¡oh desilusión!, resulta que mientras envejecemos, se nos sigue examinando: Exámenes de sangre, tomografías, electrocardiogramas, etc. Y ¿quién no se pone nervioso cuando va al laboratorio a que lo analicen?, algunos sufren y sudan esperando el resultado. No es cualquier cosa poner al descubierto lo que tenemos, lo que somos o lo que llevamos dentro.*

Es por eso por lo que el Señor se presenta ante la iglesia como **El que tiene ojos como llamas de fuego y pies semejantes al bronce bruñido**. Su visión escrutadora alcanza a ver lo más profundo de nuestros corazones, percibe con exactitud lo que atesora, bueno o malo y nos demanda santidad. Veamos el resultado de este FODA y tratemos de mejorarlo.

**Estudiemos pues la carta del que nos escribe...**

**Querida Iglesia:**

**Y seamos la Iglesia que Dios quiere.**

**F**ortalezas. <sup>18</sup> *Y escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: El Hijo de Dios, el que tiene ojos como llama de fuego, y pies semejantes al bronce bruñido, dice esto:* <sup>19</sup> *Yo conozco tus obras, y amor, y fe, y servicio, y tu paciencia...*

**Una iglesia trabajadora: Yo conozco tus obras...** dice el Señor. **Él conocía el trabajo de la iglesia, su actividad, su dedicación.** Esto es algo que caracteriza a una iglesia sana, una iglesia cristiana. La vida de la iglesia se manifiesta en el trabajo. No hay vacaciones en la vida cristiana, ni hay contratos a corto plazo, más bien hay muchas horas extras. Aquel que quiere formar parte de una iglesia y ser un miembro en los términos bíblicos, es una persona activa, trabajadora y dedicada. Así era la iglesia de Tiatira y así debemos ser nosotros.

**Una iglesia motivada: ... y amor...** También el amor la caracteriza y el Señor lo sabía. Es decir que, su trabajo no era solo un asunto de la costumbre, era algo más que un “modus vivendi”, era una acción motivada por el amor. Cuando hacemos lo que hacemos por obligación, porque no sabemos más qué hacer, porque nos gusta mucho, porque obtenemos provecho de ello, porque nos ayuda a calmar nuestro sentimiento de culpa, porque nos divierte, porque conocemos a mucha gente o por alguna otra razón parecida, estamos perdiendo de vista la verdadera, auténtica y única razón correcta del trabajo cristiano: **el amor**. Y es tan fácil confundirnos al respecto, que vale la pena reflexionar dos veces en nuestro diario afán por servir al Señor. La iglesia de Tiatira trabajaba por amor, le motivaba el amor y por amor se mantuvo activa. Su motivación era correcta y debemos imitarla. **Amemos hasta trabajar por amor.**

**Una iglesia con visión: ... y fe...** También conocía su fe el Señor. Era una iglesia con una visión clara de por qué trabajaba. Tenía una meta y una visión clara de lo que quería lograr. Además, confiaba en la provisión para su trabajo que el Señor tenía. La exhortación que viene después es fuerte, pero no podemos negar, como no negó el Señor, que la iglesia tenía entre sus virtudes una visión clara y una confianza en la providencia divina. Como la Iglesia de Tiatira, nosotros **debemos tener y conservar nuestra visión y una confianza absoluta en la provisión de Dios para que logremos el trabajo.**

**Una iglesia con resultados: ...y servicio...** Además de todo lo anterior, el Señor reconoce su **servicio**. Todo lo que hacemos, si lo hacemos motivados por el amor y por una visión clara de lo que Dios quiere que hagamos, resulta en un servicio y no solo en una actividad. ¿Y en qué se diferencia un servicio de una actividad?

- **Un servicio sacia necesidades reales de otros en forma permanente.**
- **Una actividad sacia nuestra necesidad de sentir que trabajamos.**
- **Un servicio deja huella que perdura.**
- **Una actividad hace ruido y da poco o nulo fruto.**

La iglesia de Tiatira servía, tenía resultados, y nosotros debemos imitarla en todo. **Sirvamos con nuestro trabajo.**

**Una iglesia perseverante: ...y tu paciencia...** Era difícil ignorar su capacidad de sufrimiento en el trabajo y el Señor lo toma en cuenta. La palabra “paciencia” en el idioma original tiene que ver con perseverar a pesar del dolor, tiene que ver con esfuerzo a cualquier costo, y la iglesia de Tiatira tenía esta virtud también, era perseverante a toda costa. Nada le hacía desistir de la visión que Dios le había dado, no cambiaba solo porque las circunstancias cambiaban, se mantenía firme en su misión. **Perseveremos en la voluntad de Dios en medio de nuestras circunstancias.**

**Oportunidades. ...y que tus obras postreras son más que las primeras.**

**Una iglesia en desarrollo:** Por si fuera poco, el Señor también reconoce en la iglesia de Tiatira, a una congregación en constante maduración, crecimiento y superación. No era una iglesia estancada, sino caminando más alto cada vez. Esta es la demanda de la actualidad para nuestra iglesia también, debemos crecer integralmente, no podemos quedarnos siempre en el mismo lugar, teniendo siempre los mismos problemas y careciendo siempre de las mismas cosas. Debemos crecer, madurar, perfeccionarnos, avanzar, superarnos, mejorar, adelantar; en fin, debemos evitar estancarnos. **No nos detengamos. Si sentimos estancamiento salgamos del bache y sigamos adelante, que la iglesia de Cristo jamás se detiene.**

Este es el perfil de una iglesia a la que el Señor reconoce como virtuosa, así era la iglesia de Tiatira y así debemos ser nosotros. Sin embargo, en los siguientes versículos el Señor le da a dicha iglesia una severa exhortación. Podemos decir que tenía seis virtudes, pero le faltaba una para ser perfecta.

**Debilidades.**

**D**<sup>20</sup> *Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que toleras que esa mujer Jezabel, que se dice profetisa, enseñe y seduzca a mis siervos a fornicar y a comer cosas sacrificadas a los ídolos.* <sup>21</sup>*Y le he dado tiempo para que se arrepienta, pero no quiere arrepentirse de su fornicación.* <sup>22</sup>*He aquí, yo la arrojo en cama, y en gran tribulación a los que con ella adulteran, si no se arrepienten de las obras de ella.*

Podemos decir que la séptima virtud que le hacía falta a la iglesia de Tiatira, era una muy importante. **La pureza.**

Esta iglesia no tenía serios problemas de persecución por estar situada en una ciudad no muy importante, pero su problema radicaba en la influencia que el mundo estaba teniendo sobre ella. Hay cuatro expresiones del Señor que nos ayudan a visualizar el problema.

**Jezabel:** No se trataba de la Jezabel del Antiguo Testamento, y posiblemente tampoco de una mujer que se llamara así, más bien se trataba de alguien o algo que tenía la misma influencia que la Jezabel de 1 de Reyes 16:31-33. En Tiatira, la ciudad, había un “oráculo” muy famoso, es decir un lugar de adivinación a donde miles de personas acudían, la persona que presidía el lugar siempre era una mujer a la que se denominaba *sambate*. Muchos mercaderes llegaban a la ciudad a comprar tela de lana que era la industria del lugar y de pasada llegaban al “oráculo” a que se les adivinara el futuro y la suerte. Es probable que la influencia de las cosas que allí se enseñaban estaban haciendo mella en los creyentes de la ciudad.

- **Algunos creen que la profetisa o sambate del “oráculo” se había convertido y que estaba mezclando las enseñanzas cristianas con el paganismo.**

- Otros creen que se trataba de una persona común convertida de dicha religión y que no había dejado todos los rudimentos de su vida pasada y los estaba combinando con la fe.
- Algunos manuscritos, incluso hacen creer que la mujer a la que se le llamaba “Jezabel” era la misma esposa del Pastor, que estaba contaminando la iglesia con una falsa doctrina.

De cualquier manera, el problema era el mismo: **un sincretismo religioso que estaba creciendo y arrastrando a otros a esa impureza.**

**Fornicar:** Seguramente que se trata de algo figurado, se trata de una infidelidad o corrupción espiritual (2 Reyes 9:22). Está hablando de mezclar la fe con otras cosas o de ser infiel a la fe. Sin embargo, cabe la posibilidad de que en aquella época dicho pecado llegaba a ser incluso un pecado sexual ya que el gnosticismo (cristianismo mezclado con filosofía griega), decía que, si el cuerpo era malo y no tenía remedio, había que dejarlo ensuciarse en las pasiones de la carne para que el espíritu se salvara. No es difícil suponer que algunos estaban metidos en dicha herejía.

**Comer cosas sacrificadas a los ídolos:** esta es una referencia muy clara a un problema que se daba en Tiatira. Como en muchas otras ciudades, los mercaderes y artesanos se asociaban en “guildas”, gremios o sindicatos antiguos en donde establecían pactos para comerciar; no formar parte de dichos grupos era llegar a la bancarrota, pero formar parte de ellos ponía a los cristianos en la situación de celebrar festines religiosos en honor a los dioses paganos y de estar expuestos a celebraciones llenas de inmoralidad. Es probable que la filosofía de la tal Jezabel era a favor de no tener problemas y hacer concesiones con el mundo para proteger su economía.

**Las profundidades de Satanás:** Se refiere a la pretensión de conocer más que los demás. En vez de ser un conocimiento santo, se trataba de algo en contra de Dios.

**En resumen, el problema era la impureza, así que la iglesia debía aplicarse al problema y buscar la santidad.**

- **Aquella profecía distorsionaba la enseñanza de la Palabra.**
- **Seducía, es decir, usaba artimañas intelectualoides para enseñar.**
- **Los contaminaba: enseñaba que la santidad no era necesaria.**

Nos pasa lo mismo el día de hoy: cristianos influenciados por el horóscopo, por una idea equivocada de la función de los ángeles, vibras, energía positiva y negativa, terapias, parapsicología, “fetiches”, los ovnis, la música satánica, el control mental, la búsqueda de la superación personal, el humanismo, viajes astrales, reiki, etc., ni siquiera hace falta mencionar más rasgos de impureza que acusamos.

- **La Iglesia necesita la Palabra verdadera, no principios de liderazgo y administración.**
- **La Iglesia necesita Discípulos, no emprendedores.**
- **Los cristianos, antes que ser muy exitosos en los negocios, necesitamos ser gente enamorada de Jesús.**

Debemos aplicarnos y buscar la santidad. **Seamos santos como Él es santo.**

**A**menazas.  
<sup>23</sup> **Y a sus hijos heriré de muerte, y todas las iglesias sabrán que yo soy el que escudriña la mente y el corazón; y os daré a cada uno según vuestras obras.**

Dios siempre nos da oportunidades. Cuando su iglesia ha fallado Él le tiene paciencia y le da oportunidades (vs. 21), pero debemos aprovecharlas oportunamente.

Es interesante que, a las demás iglesias, el Señor se presenta como “**el Hijo del Hombre**”, y con esta iglesia hay un cambio: se presenta como “**el Hijo de Dios**”. Con eso exalta su divinidad, su autoridad y soberanía eterna. Él es el Soberano Dios, no lo podemos ignorar ni olvidar. Por otro lado, se presenta como el **Escrutador**, el que tiene ojos como de fuego, el que puede ver hasta lo más profundo de los corazones, el que puede probar las mentes en una forma infalible. Además, se

presenta como aquel que está cimentado en la justicia (**bronce bruñido**). Todo eso para darle a la iglesia dos opciones:

- **Para los que no se arrepienten y siguen las enseñanzas de Jezabel:** Sufrimiento, dolor, muerte y una enseñanza ejemplar ante los demás por su desastroso final.
- **A los que no se contaminan de la impureza: ...no os impondré otra carga...** Una vida sencilla y libre, sin tensiones y sin preocupaciones innecesarias.

**PLAN DE TRABAJO.** Un foda se hace para saber todo aquello que necesitamos saber para hacer un nuevo plan de trabajo. He aquí el resultado de este FODA en Tiatira.

**SIGÁMOSLE.** <sup>24</sup> *Pero a vosotros y a los demás que están en Tiatira, a cuantos no tienen esa doctrina, y no han conocido lo que ellos llaman las profundidades de Satanás, yo os digo: No os impondré otra carga...*

No cabe duda de que mucha gente se complica la vida cristiana porque quiere, metiéndose en cosas que no le interesan. Para aquellos que quieren vivir la vida cristiana auténtica, la cosa es muy sencilla: **sigue adelante con tu discipulado.**

**MANTENGÁMOSLO.** <sup>25</sup> *pero lo que tenéis, retenedlo hasta que yo venga. ...retenedlo...:* significa tener la capacidad para mantenerse en la fe a pesar de lo que sea. El autor o la autora de la carta a los hebreos dice: **Mantengamos firme, sin fluctuar, la profesión de nuestra esperanza, porque fiel es el que prometió.** Hebreos 10:23. Una de las cosas más terribles de la vida, es ver a personas que aparentemente se convirtieron, asisten a la iglesia, se bautizan, algunos incluso sirven, y de pronto abandonan la comunidad, las enseñanzas y comienzan a vivir alguna de las muchas filosofías idolátricas del mundo. No hay peor cosa que abandonar las sencillas y maravillosas verdades fundamentales de la fe.

**No permitamos que ninguna idea del mundo, por muy interesante que sea, nos aleje de las verdades fundamentales de nuestra fe.**

**EJERZÁMOSLO.** <sup>26</sup> *Al que venciere y guardare mis obras hasta el fin, yo le daré autoridad sobre las naciones,* <sup>27</sup> *y las regirá con vara de hierro, y serán quebradas como vaso de alfarero; como yo también la he recibido de mi Padre.* He aquí una alusión al Salmo 2:8-9 y a Lucas 19:17, el Señor nos promete autoridad, poder junto con Él. Es decir, nos invita a formar parte de los ganadores, si estamos con Él, seremos del ejército que domina y no de los dominados.

El temor, el complejo de insignificancia, la indisposición para vivir a contracorriente, la negativa para ser minoría en el mundo hace que algunos que se dicen cristianos, sedan a las modas del mundo y se disfrazan de liberales, progresistas, gente IN, para no tener problemas. **Por eso El Señor nos dice que nos dará autoridad sobre las naciones, para regirlas con vara de hierro. Ante tal verdad:**

- **¿Qué hacemos sometiéndonos a la agenda 2030 del mundo?**
- **¿Qué hacemos disfrazándonos de un mundo que va rumbo al fracaso? cuando un día gobernaremos junto con El Señor, sobre todo.**

La promesa es precisamente lo contrario a lo que hacen los cristianos sometidos al mundo. **Vivamos como cisnes, no como patos feos.**

**DISFRUTÉMOSLO.** <sup>28</sup> *y le daré la estrella de la mañana.* <sup>29</sup> *El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.* Una vez más, una alusión directa a Jesús (2 Pedro 1:19, Apocalipsis 22:16), el que acaba con la oscuridad y nos da la esperanza de la iluminación. Él mismo se nos da cuando vencemos. **Una relación estrecha con Él es mejor que cualquier otra posible bendición y esto es lo que se nos promete.**

## EL DESAFÍO

Somos una iglesia cristiana, evaluada por nuestro Señor y Salvador, el Cristo resucitado. A la luz del espejo que el FODA de la iglesia de Tiatira nos presenta, debemos perfeccionarnos cada día más y más. **Sigamos adelante como discípulos; mantengamos la sencillez y profundidad de nuestra fe; ejerzamos nuestra identidad de vencedores y disfrutemos de la presencia del Señor en nuestra vida.**

Recibamos la carta del que nos escribe...

Querida Iglesia:

Y seamos la Iglesia que Él quiere.

*Pastor Gilberto Gutiérrez Lucero  
Domingo 10 de noviembre de 2024*

-  [www.horeb.mx](http://www.horeb.mx)
-  [@horeb\\_ib](https://twitter.com/horeb_ib)
-  [horeb\\_ib](https://www.instagram.com/horeb_ib)
-  [horebmexico](https://www.facebook.com/horebmexico)
-  [horebiglesiabautista](https://www.youtube.com/horebiglesiabautista)
-  [horeb-ib](https://www.linkedin.com/company/horeb-ib)
-  [radiohoreb](http://radiohoreb.com)
-  [iglesia@horeb.org.mx](mailto:iglesia@horeb.org.mx)  
[pastor@horeb.org.mx](mailto:pastor@horeb.org.mx)

 **Agencia Sumisión a sumisión**  
[agenciamisionera@horeb.org.mx](mailto:agenciamisionera@horeb.org.mx)

### Iglesia Bautista Horeb de México Instalaciones Base:

Av. Plutarco Elías Calles no. 1962  
Col. Prado, Del. Iztapalapa  
C.P. 09480 México, D.F.  
Teléfonos: 55324281 · 55394367

### Horario de Oficina:

Lunes a Viernes 9:00 - 19:00 hrs.  
Sábado 9:00 - 14:00 hrs.

### Instalaciones Gran Forum:

Cerro del Músico #22 Col.  
Campestre Churubusco casi  
Taxqueña y Tlalpan



## REUNIONES PRESENCIALES Y EN LÍNEA

### DIEZMOS Y OFRENDAS:



**Scotiabank Inverlat Cuenta Número:** 00103553256

**CLABE Interbancaria:** 044 180 001 035 532 567

A nombre de **Iglesia Bautista Horeb de México D.F. A.R.**



**BBVA Cuenta Número:** 0115962900

**CLABE Interbancaria:** 012 180 001 159 629 003

A nombre de **Iglesia Bautista Horeb de México D.F. A.R.**

Hasta que todos lleguemos a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo.  
Efesios 4:13